

Die Energie-Mix-Lüge

Neue Kohlekraftwerke schaden den erneuerbaren Energien mehr als die Kernkraftwerke

Warum?

- ▶ Weil den Errichtern (Investoren) von neuen Kraftwerken per Gesetz (Kraft-Netzanschluss-Verordnung KraftNAV) 10 Jahre Volllasteinspeisung zugesichert ist.

Was bedeutet das?

- ▶ Es ist keine regelnde Einsenkung bzw. netzbedingte Außerbetriebnahme bei gutem Windstromangebot möglich. Andernfalls werden Schadenersatzforderungen der neuen Kohlekraftwerksbetreiber wegen nicht gewährleisteter Investitionssicherheit fällig (in Mrd.€ -Höhe möglich).
- ▶ Das trifft insbesondere auf Fremdeinspeiser - wie z.B. DONG Energy - zu, die keine Netz-Regelverantwortung tragen.
- ▶ Kernkraftwerke können - ohne Schadenersatzforderungen - auch zeitweise außer Betrieb gehen.

Es ist ein Trugschluss,

- ▶ wenn unsere Landesregierung behauptet, dass durch einen Energiemix aus Windstrom und neuen Kohlekraftwerken ein guter Windstrom-Ausgleich ermöglicht würde. Eben das gerade nicht!

Stattdessen

- ▶ verbleibt bei gutem Windstromangebot nur das Ab- oder Wegschalten der Windturbinen. Die Vergütung wird trotzdem gezahlt und so auf die Stromkunden umgelegt.
Das werden - bei zunehmendem Windstromausbau - ca. 5 Mrd. € pro Jahr, spätestens ab 2015 bis 2025.

Fazit:

- ▶ Der Strom wird unbezahlbar. Wir haben bereits jetzt (steuerbereinigt) die höchsten Strompreise in Europa, trotz überwiegend abgeschriebenem Kraftwerkspark und abgeschriebener Netze.
- ▶ An der Windenergienutzung liegt es nicht. Es liegt an falschen Gesetzen und oberflächlicher, inkompetenter Politik.

Was ist zu tun? Was ist nun richtig?

- ▶ Die Nutzung von erneuerbaren Energien, insbesondere der Windenergie als unsere klimatologische Ressource ist parteiübergreifend von allen gewünscht und richtig, da es CO₂-Emissionen und Importabhängigkeit von fossilen Rostoffen mindert.
- ▶ Die KraftNAV muss für Großkraftwerke dringend annulliert werden. Die gesetzlichen Regelungen für Stromspeicher müssen dringend novelliert und neue Stromspeicher auf den Weg gebracht werden.

Zur Schadensbegrenzung

- ▶ sind weitere Genehmigungen für Kohlegroßkraftwerke zu untersagen. Deutschland hat bereits zu viele neue (Grundlast-)Kraftwerke genehmigt, mehr als die z.Z. noch vorhandenen Kernkraftwerke.